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Impresiona conversar con Fàtima Ofkir
Reyes, que acaba de cumplir 17 años, y con
Víctor Bernal Santiago, de 13 años. Quizá es
que estamos acostumbrados a hablar con
gente muy joven pero no a entrevistarlos
y darles el protagonismo, como es el caso.
Fàtima y Víctor son la presidenta y el vi-
cepresidente primero del Consell Nacio-
nal dels Infants i Adolescents de Catalunya
(CNIAC).

El CNIAC se creó en 2013 como una
de las medidas incluidas en el Pacto para
la Infancia en Cataluña. El objetivo del
CNIAC es representar los intereses de los
niños y adolescentes de Cataluña, hacien-
do propuestas a los organismos competen-
tes y opinando sobre las que afecten a este
colectivo. Es un órgano adscrito al Departa-
mento de Bienestar Social y Familia. El
CNIAC está formado por 43 niños, niñas y
adolescentes de entre 8 y 17 años. El acto
de constitución tuvo lugar en el Palau de
Pedralbes el 20 de noviembre de 2014. Y la
primera Asamblea se celebró el 21 de mar-
zo de 2015.

Fàtima vive en Hospitalet y está estudian-
do un ciclo formativo de grado medio so-

bre atención a personas en situación de de-
pendencia. Es aficionada al showbol, depor-
te que le gusta practicar.

Víctor estudia 2º de ESO en el Institut
Rovira - Forns de Sta. Perpètua de Mogoda.
Su deporte favorito es el baloncesto.

 ¿Creéis que la gente conoce el
CNIAC?

Cuatro de cada diez niños y adolescentes
en Cataluña saben qué son los derechos de
los niños y eso engloba también el CNIAC.
Pero a nivel general no es demasiado cono-
cido y por eso uno de los objetivos que te-
nemos es precisamente hacer difusión y que
estemos representados todos los territorios
de Cataluña. Nosotros tenemos derecho a
participar y que se nos escuche.

 Y vosotros, ¿cómo os enterasteis del
CNIAC?  ¿Por qué os presentasteis a
presidenta y vicepresidente?

Fàtima- A través del consejo de chicos
y chicas de Hospitalet, del que yo formaba
parte, y me quise presentar para poder de-
fender a los chicos y chicas, para demostrar
que sí se pueden hacer cosas.
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Víctor- Yo también a través del consejo
municipal de mi pueblo (Sta. Perpètua de
Mogoda). Lo que me motivó era que co-
nocería gente nueva y me interesaba por-
que no sabía exactamente qué era y quería
saberlo. Yo siempre lo he dicho que no
quería ser presidente, pero sí tener una res-
ponsabilidad. Me presenté y dije mi célebre
frase, que es “tal vez no todos me votáis,
pero prometo que no llevaré mi voz sino la
de todos vosotros”. Me votaron muchos y
salí elegido vicepresidente.

 ¿Os reunís muchas veces?

Sí, cada dos o tres meses nos reunimos.
Ahora son reuniones de la comisión perma-
nente que está hecha por los jefes de trabajo
y la junta que engloba las vicepresidencias,
la presidenta y la secretaría. Es como una
especie de seguimiento del CNIAC para ver
cómo están trabajando todos los grupos e ir
preparando poco a poco algunas cosas para
la asamblea. Ahora, en octubre, se hará una
asamblea extraordinaria aprovechando unas
colonias.

 ¿Cuál es el objetivo de esta asamblea?
¿Por qué es extraordinaria?

Porque antes no estaba programada y
será para presentar a los nuevos vocales, que
serán bienvenidos este año. También parti-
ciparon en la anterior asamblea pero allí sólo
se les explicó un poco en qué consistía y se
les asignó un grupo. También vendrán algu-
nos nuevos que no estuvieron en aquella
asamblea y que se acoplarán al CNIAC y
además hablaremos de un encargo que nos
ha hecho la DGAIA al respecto de si los
niños saben cuáles son sus derechos y si co-
nocen el CNIAC, y todos queremos ver
cómo promocionar esto.

 ¿Y cómo trabajaréis este encargo de
la DGAIA?

Queríamos que cada consejo hiciera unas
propuestas para dar a conocer los derechos
y que luego cada representante las recogería
y en las colonias lo pondríamos todo en co-
mún

 ¿Qué otros temas estáis trabajando
en el consejo?

Estamos trabajando en plano secundario
en el régimen interno, problemas cara al in-
terior de la estructura del CNIAC. Por ejem-
plo si uno de los vocales de una comisión de
trabajo no hiciera su trabajo ni diera ideas,
etc., qué deberíamos hacer en aquellos casos.

 Tengo entendido que el consejo lo
formáis niños y niñas de entre 8 y 18
años. ¿Presenta alguna dificultad la
diferencia de edades?

No, la verdad es que nos llevamos todos
muy bien. No ha habido problemas de ideas.
Todos tenemos derecho a la participación y
como CNIAC todos escuchamos nuestras
voces, aunque sea un niño de 15 o de 8 años,
todo el mundo considera las propuestas de
todos. Son algunos adultos que no se toman
en serio a algunos niños que dan ideas, y eso
es lo que el consejo quiere hacer ver.

Víctor: Pienso que no hay mejores pro-
puestas que las que vengan de uno mismo.

 ¿Como CNIAC sí que os hacen caso?

Víctor: Sí como consejo, pero una de las
cosas que notamos mucho todos, fue el 20
de noviembre en la constitución del Conse-
jo en el que participó Artur Mas, en la ma-
yoría de medios de comunicación de
imágenes solo salía Artur Mas y como míni-
mo a mí se me veía un pelo. Estábamos jus-
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to a su lado, pero solo le enfocaron a él. Si
nos toman en serio que lo hagan en todos
los sentidos, ya sea en vernos, escucharnos,
y salir en los medios. También hay otros
medios donde sí que salíamos nosotros.

 ¿Y a vosotros qué problemas
sociales os preocupan más?

Víctor: Yo como valoración personal qui-
zás estoy viendo demasiada violencia juve-
nil hoy en día. Aparte de que en las noticias
solo estoy viendo desgracias, es que ahora
los informativos solo salen cosas malas, como
alumnos que han matado a profesores, ma-
tanzas en universidades, y eso me preocupa.
Se supone que somos la nueva generación
que cambiará el futuro, y la violencia lo pue-
de hacer muy difícil.

Fàtima: A mí uno de los temas que más
me preocupa es la violencia generada en la
escuela, el bullying, se da con demasiada fre-
cuencia. No se hace nada para evitarlo, sólo
se intenta cuando ya se hace muy visible y
con consecuencias graves.

 ¿Creéis que los que tienen la
responsabilidad podrían hacer algo?

Fàtima: Sí, sobre todo en el tema tan
preocupante de la crisis económica. Hay es-
cuelas donde los alumnos no tienen libros ni
acceso al material escolar. Existe mucha di-
ferencia de escuelas en esta cuestión, unas
se preocupan pero otras no, dicen “te ten-
drás que buscar la vida”. Se crea mucha
desigualdad.

Víctor: La raíz de todos estos conflictos
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puede estar en la enseñanza, la educación y
los padres. Se les debería inculcarles que no
fueran irresponsables con los hijos.

 ¿El consejo es una buena herra-
mienta para trabajar cosas de estas?

Sí, porque todos los problemas que
engloban la infancia y la adolescencia nos
preocupan.

 En el CNIAC, ¿hay más chicos o chi-
cas?

Víctor: En la junta soy el único chico,
todo son chicas. Pero en general creo que el

CNIAC hay mucha variedad de chicos y
chicas.

 ¿Y qué os gustaría haber conseguido
en estos dos años de mandato que
tenéis?

Fàtima: Pues la difusión del CNIAC, que
es uno de nuestros principales objetivos,
conseguir que participen todos los territo-
rios y que los derechos de los niños y ado-
lescentes se conozcan. Y también que se
considere el derecho que tenemos a la parti-
cipación y a que nuestra voz se escuche. Sería
un buen inicio para nosotros.
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